

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan pada penelitian dan analisis mengenai proses pembinaan dan pengembangan olahraga rekreasi di KORMI Kabupaten Bogor Pada Masa Pandemi *Covid-19*, dapat disimpulkan bahwa:

1. Proses pembinaan olahraga rekreasi yang dilaksanakan oleh KORMI Kabupaten Bogor Pada Masa Pandemi *Covid-19* telah memenuhi ketentuan berjalannya sebuah organisasi yaitu dengan tahapan perencanaan, KORMI memiliki perencanaan yang telah disusun dalam RAKERDA setiap tahunnya, pembuatan perencanaan kerja pun berpedoman pada AD/ART pemerintah daerah.. Lalu pada tahapan pengorganisasian, terdiri dari pelindung, dewan pembina, dewan penasehat, dewan penyantun, dewan pakar, pengurus, dan badan pelaksana atau divisi yang tugas dan tanggung jawabnya sesuai dengan keputusan pengurus KORMI Nasional. Sedangkan pada tahapan koordinasi, KORMI Kabupaten Bogor selalu melakukan koordinasi setiap melakukan kegiatan dengan KORMI Provinsi Jawa Barat yang sesuai dengan hirarki organisasi. Pada tahapan pelaksanaan, program KORMI Kabupaten Bogor sudah merujuk ke KORMI Nasional sesuai aturan yang ada. Pada tahapan pengawasan, yaitu terdapat eksternal dan internal karena dana dari setiap kegiatan berasal dari dana hibah. Lalu pada tahapan pembiayaan, sumber

pembiayaan kegiatan KORMI Kabupaten Bogor yaitu berdasarkan dana yang telah disetujui oleh pemerintah daerah Kabupaten Bogor dan dana hibah tidak setiap tahun diberikan kepada KORMI Kabupaten Bogor. Dan yang terakhir pada tahapan evaluasi, di setiap akhir kegiatan selalu diadakan evaluasi yang membuat KORMI lebih baik lagi.

2. Proses pengembangan olahraga rekreasi di KORMI Kabupaten bogor telah melaksanakan tahapan pengembangan yaitu pertama, mensosialisasikan, KORMI Kabupaten Bogor sudah mmensosialisasikan setiap kegiatan yang dibuat, mensosialisasikan olahraga rekreasi disetiap event, dan setiap minggunya diadakan senam bersama di masing-masing desa. Yang kedua, menumbuhkembangkan dengan menggali potensi-potensi yang ada di masyarakat dan membuat koordinator di setiap kecamatan, yang ketiga, membimbing, KORMI Kabupaten Bogor sudah membimbing masyarakat untuk berolahraga pada masa pandemi demi menjaga masyarakat tetap aktif bergerak. Yang keempat meningkatkan, KORMI Kabupaten Bogor sudah meningkatkan olahraga rekreasi di Kabupaten Bogor dengan mengadakan lomba dan pelatihan pada masa pandemi, dengan tujuan meningkatkan masyarakat untuk aktif bergerak. Proses pengembangan olahraga rekreasi di masa sekarang ini berjalan dengan baik, khususnya olahraga massal, ada beberapa kegiatan yang dapat menjaga masyarakat tetap bugar dan senang yaitu dengan Senam Pancakarsa, senam pancakarsa sendiri dapat mengembangkan olahraga rekreasi pada masa pandemi *covid-19*, karena senam sendiri sudah banyak dikenal oleh masyarakat luas khususnya ibu-ibu.

B. Saran

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan di atas, penulis memberikan saran-saran untuk pihak Komite Olahraga Rekreasi-Masyarakat Indonesia (KORMI) Kabupaten Bogor sebagai berikut: pertama, Kepada Pemerintah Daerah Kabupaten Bogor, khususnya untuk Pemda Kabupaten Bogor harus selalu mendukung berbagai aktivitas yang berkaitan dengan Olahraga Rekreasi dan harus terus-menerus mengontrol pelaksanaan seluruh aktivitas di KORMI Kabupaten Bogor, agar seluruh aktivitas yang sudah ditetapkan berjalan dengan baik. Kedua, untuk KORMI Kabupaten Bogor khususnya Ketua KORMI Kabupaten Bogor, hendaknya dalam penyusunan pengurus organisasi agar memilih orang-orang yang aktif dan melibatkan pemuda-pemudi yang kreatif sehingga professional kerja dapat ditingkatkan. Bagi Komisi Olahraga Tradisional hendaknya lebih kreatif lagi untuk mengadakan kegiatan olahraga tradisional pada masa pandemi seperti ini, agar olahraga tradisional tetap di kenal oleh masyarakat.